hältnisses überhaupt möglich, sie als gesellschaftliche Produktivkräfte zu behandeln "³

ARTIKEL 9

Das Kapital, unfähig, die vielfältigen Erscheinungen des Antagonismus zwischen der vergesellschafteten Produktion und der privaten Aneignung mit den klassischen kapitalistischen Methoden noch zu beherrschen, greift zu Maßnahmen, die wie die sogenannte staatliche Programmierung oder Planifikation der Wirtschaft als Versuch staatsmonopolistischer Regulierung ihrem Wesen nach der Grundlage der kapitalistischen Gesellschaftsordnung, dem privaten Eigentum an den Produktionsmitteln widersprechen. Daraus kann man keine Verschmelzung der beiden entgegengesetzten Gesellschaftsordnungen herleiten, sondern darin zeigt sich die historische Überlebtheit der kapitalistischen Produktionsverhältnisse und die Überlegenheit des Sozialismus.

Die Vorschläge der Apologeten des westdeutschen Imperialismus, zu einer sogenannten sozialistischen Marktwirtschaft, zum "Konkurrenzsozialismus" überzugehen und zu diesem Zweck unter Mißachtung der Vorzüge der sozialistischen Planwirtschaft die Autonomie der Betriebe einzuführen, die Wirtschaft zu entpolitisieren und zu dezentralisieren, wären ein Weg zurück in eine bei uns längst überwundene Vergangenheit. Es sind die verstaubten Parolen aus der Zeit der "freien Marktwirtschaft". Sie werden für den Hausgebrauch der kapitalistischen Länder als überlebt abgetan, jedoch den sozialistischen Ländern in neuer Form, verbrämt durch die Konvergenztheorie, offeriert, um damit die ökonomische und politische Stärke der sozialistischen Länder zu untergraben.

Mit den Festlegungen im Artikel 9 wird bekräftigt, daß alle Hoffnungen der Imperialisten Westdeutschlands vergeblich sind, in der Deutschen Demokratischen Republik könnte durch revisionistische Experimente und dogmatisches Festhalten an überholten Leitungsmethoden der Sache des Sozialismus geschadet werden. Im Gegenteil, die Volkswirtschaft der Deutschen Demokratischen Republik wird weiter bewußt als sozialistische Planwirtschaft gestaltet. Mit Artikel 9 wird zugleich ein breites Feld für die schöpferische theoretische Arbeit erschlossen und die Überlegenheit der marxistisch-leninistischen Theorie über die bürgerliche Ökonomie und Gesellschaftswissenschaft deutlich gemacht.

³ F. Engels, "Herrn Eugen Dührings Umwälzung der Wissenschaft (Anti-Dühring)", K. Marx/F. Engels, Werke, Bd. 20, Berlin 1962, S. 258.